



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/101127

31/01/2023

253632

AUTOR/A: ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); DEL VALLE RODRÍGUEZ, Emilio Jesús (GVOX); FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, José María (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); ROSETY FERNÁNDEZ DE CASTRO, Agustín (GVOX); SÁNCHEZ DEL REAL, Víctor Manuel (GVOX)

RESPUESTA:

Las relaciones bilaterales entre el Reino de España y la República de Moldavia son excelentes, como han puesto de relieve los viajes del Presidente del Gobierno y del Ministro de Asuntos Exteriores a Moldavia en junio y marzo de 202, respectivamente.

A dichos viajes se suman los dos encuentros que el Presidente del Gobierno y la Presidenta Sandu mantuvieron en Praga, con ocasión de la Cumbre de la Comunidad Política Europea y en el Foro de Davos, así como la visita a España el pasado 24 de enero del Vice Primer Ministro y Ministro de Asuntos Exteriores de Moldavia, Nicolae Popescu.

Se abordaron temas de índole bilateral, haciendo un repaso al excelente estado de las relaciones políticas o a la ayuda humanitaria prestada en el contexto de la agresión armada de Rusia contra Ucrania. Además, se avanzó en la identificaron campos en los que reforzar nuestros vínculos, como, por ejemplo, en materia cultural o económico-comercial.

También se estudió la relación de Moldavia en el marco de la Unión Europea, la ambiciosa agenda de reformas que está llevando a cabo ese país o la situación de seguridad regional.

El Gobierno de España apuesta por el fortalecimiento continuo de la relación con Moldavia. Este año, por ejemplo, los dos países serán anfitriones de las Cumbres de la Comunidad Política Europea. Se continuará además ayudando a Moldavia a hacer frente a las consecuencias derivadas de la agresión rusa contra Ucrania. Y, por supuesto, se mantendrán los contactos de alto nivel para continuar impulsando la relación bilateral en todos los campos, político, económico y cultural, entre otros.



El Gobierno continuará reforzando los vínculos jurídico-internacionales con Moldavia, incluyendo a través de la firma de Acuerdos, Tratados y Memorandos de Entendimiento. En este sentido, los ministerios implicados siguen trabajando para firmar nuevos acuerdos bilaterales en el futuro, una vez se hayan superado todos los trámites internos recogidos en las legislaciones española y moldava a tal efecto.

Por otra parte, como país receptor de población ucraniana refugiada a causa de la guerra, Moldavia es un país que se incluirá como prioritario en la convocatoria de subvenciones de acción humanitaria 2023, dirigida a organizaciones no gubernamentales para el desarrollo (ONGD) españolas.

Al tratarse de un instrumento de concurrencia competitiva, no se puede adelantar cuál será la aportación de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) a través de esta convocatoria. Además de ello, desde la Oficina de Acción Humanitaria de la AECID también está previsto realizar una contribución por valor de 1Meuros al Plan de Respuesta a los Refugiados lanzado por ACNUR el pasado 15 de febrero de 2023.

Se señala que la respuesta de la Oficina de Acción Humanitaria (OAH) de la AECID en el contexto moldavo se ha canalizado a través de los siguientes tres instrumentos: (1) aportaciones a organismos internacionales (OOII), (2) envíos directos de ayuda humanitaria y (3) apoyo a ONGD:

1. Aportaciones a OOII: España se ha sumado a los llamamientos de múltiples OOII que incluían Moldavia como país prioritario de actuación. Es este sentido, se han realizado las siguientes aportaciones:

- ACNUR: hemos aportado 8 millones de euros en total para el llamamiento de ACNUR, destinando 4 millones para apoyar a los desplazados internos dentro de Ucrania, y 4 millones para refugiados ucranianos en países limítrofes, entre los que se incluye Moldavia.

En concreto, la respuesta humanitaria de ACNUR dentro de Moldavia se ha centrado en ofrecer protección, especialmente protección a la infancia, así como orientación jurídica y apoyo psicosocial a los refugiados ucranianos. También apoya la cobertura de necesidades básicas de estos refugiados mediante entrega de ayuda en efectivo y de artículos básicos de primera necesidad para su preparación invernal.

Desde ACNUR se está apoyando también la inclusión socioeconómica de los refugiados ucranianos en las comunidades moldavas de acogida, ofreciendo clases de idiomas, formación profesional y oportunidades de cuidado de niños.





- UNICEF: la aportación española para UNICEF ha sido de 5 millones de euros, reservando 1M para atender las necesidades de países limítrofes como Moldavia.
 - FICR: España ha aportado 1,4 millones de euros al llamamiento de la FICR, siendo 700.000 euros para Ucrania y 700.000 para países vecinos, entre los que se incluye Moldavia.
2. Envíos directos de ayuda: durante el mes de abril de 2022, en respuesta a la situación de emergencia tras la llegada masiva de refugiados y refugiadas procedentes de Ucrania, impactando notablemente en la situación de las comunidades de acogida, se puso en marcha un operativo de envío directo de ayuda humanitaria a Moldavia, en el marco de cooperación con el Mecanismo Europeo de Protección Civil, que consistió en el envío de un total de tres camiones con material de refugio: kits de higiene familiares, mantas, kits de cocina, sacos de dormir, toallas y cubos de agua de 14L con grifo, por un valor total de 135.847 euros.
 3. Apoyo a ONGD a través de la convocatoria de acciones humanitarias, por un total de 1.800.000 euros
 - EDUCO (600.000 euros): proyecto centrado en educación en emergencias y apoyo psicosocial en los distritos de Chisinau y Criuleni (además de en Odessa, Ucrania).
 - Acción contra el Hambre (600.000 euros): proyecto de seguridad alimentaria y protección en puntos fronterizos/centros de tránsito y centros de acogida.
 - Plan Internacional (600.000 euros): proyecto centrado en mejorar la protección, a través del apoyo psicológico a menores y sus familias y/o cuidadores, así como entrega de artículos de primera necesidad para garantizar que las necesidades básicas inmediatas y urgentes estén cubiertas durante el invierno.

Madrid, 06 de marzo de 2023